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徐磊：申花需要，召必回
22岁的他想在中超站稳脚跟———

徐

磊
第
三
期

明天， 就是徐磊22周
岁生日。 从根宝基地来到
申花之后， 徐磊在一线队
并没有得到机会， 但在预
备队、U23联赛， 他得到了
许多锻炼与成长。

在申花预备队时 ，徐
磊就是绝对主力 ，2019赛
季，他几乎全部踢满；2020

赛季， 徐磊租借加盟内蒙
古中优开启了自己的职业
生涯。当赛季，徐磊四次首
发，六次替补。 这个赛季，

徐磊租借到了梅州客家 ，

赛季总计出场16次， 成了
球队轮换阵容的一员。

本版撰稿 特约记者 一书
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“冲超差点被发小毁了”
赛季最后一场比赛，梅州客家在最

后一分钟凭借桂宏的进球，绝平

了对手， 获得了直接冲超的关键1分，

由此也让浙江队去打附加赛了。赛后，

徐磊发了朋友圈表示庆祝， 他给自己

点了一个赞， 徐皓阳开玩笑说，“你怎

么给自己点赞？ ” 徐磊说，“十分开心

啊！ ”徐磊坦言，直到现在回忆到冲超

那一幕，他还是比较激动。

东方体育：又是一个赛季结束，作

为球员， 你觉得自己在梅州客家这个

赛季发挥得怎么样？

徐磊：自我感觉还是挺好的，但是
知道自己也有很多的不足。因为这是
我第一年到这个队伍，需要适应的东
西有很多，比如说天气，那边比较热，
还有就是球队的整体打法和战术，我
也需要去适应。上个赛季的第一场比
赛，我就是首发，也是我首秀，从比赛
内容来看，我觉得我的融入还是挺快
的。当然，去年我也是帮助到了球队，
球队也冲超了，也算完成了任务。

东方体育： 最后一场比赛你们绝

平冲超，你发了朋友圈，然后给自己点

赞了，你的队友还调侃你说，怎么给自

己点赞，当时怎么回事？

徐磊：就是太开心了，因为球队在
最后的时候绝平，获得了1分，拿到直
接冲超的资格，不然我觉得踢附加赛
是很难受的。当时我就发了朋友圈庆
祝，就给自己点赞，开心。

东方体育：现在回忆桂宏的进球，

是什么样的感觉？

徐磊：第一时间是很难以想象的，
太兴奋了。我觉得作为一个职业球员，
生涯能够经历这样的时刻也不会太
多，关键是这么重要的比赛，还是最后
时刻绝平，就是开心、兴奋，觉得不可
思议！

东方体育：这场比赛之前，其实你

们只需要拿到1分就能够获得直接冲
超的资格，但是赛前有考虑到这1分拿
得这么艰难？

徐磊：没有，没有想到会这么戏剧
性。其实我们在赛前，有考虑到很多方
式来拿到这1分，但是没有想到最后时
候凭借桂宏的进球才惊险拿到这1分，
确实太惊心动魄了。昆山这支队伍确
实有韧劲，确实很难踢。不然我们不会
在最后时候才进球。

东方体育：你的发小、昆山的守门

员彭鹏赛后发了朋友圈， 祝贺你们冲

超成功，这场比赛你们有沟通吗？

徐磊：有，其实赛前我就和他开玩
笑，我说你不要发挥那么出色，不要让
我们打得太艰难，但是这场比赛他发
挥太好了，扑出了三四个必进球，我们
直接冲超的比赛差点被他毁了。

东方体育：比赛结束有交流吗？

徐磊：有的，他也很开心，毕竟我
们上中超了，我们都是这么多年的好
朋友，谁能上更好的平台，大家都会祝
贺的。

“有时因天热影响发挥”
作为申花培养的年轻球员， 徐磊

知道自己想在申花站稳脚跟还

是较困难 ， 因此他希望自己能够出

去闯一闯 ， 在其他球队获得更多的

比赛经验和经历 ， 借此提升自己的

个人能力。

东方体育： 这是你来到球队的第

一个赛季， 当时你想到上个赛季有这

么多经历吗？

徐磊：一开始我肯定没有想到，我
当时到梅州客家就是希望自己能够得
到好好锻炼的机会，提升个人能力，然
后帮助到球队，数据上更好看一点，尽
自己的能力发挥到最后。其实我们球
队一开始的目标是进前四，如今直接
冲超就更开心了，我们赛季的任务也
完成了。

东方体育：到目前为止，你踢中甲

也有两年了， 怎么总结你这两个赛季

在球队的发挥？觉得自己有哪些进步，

还有哪些不足？

徐磊：这是我第二年踢中甲，我觉
得自己现在在球场上发挥可以更加自
如，不会像之前那么紧张，我对比赛的
阅读能力更强了。当然，缺点就是对天
气的适应能力，天热确实难以适应，这
个还是会影响到我的发挥。

东方体育： 怎么评价梅州客家这

支球队？

徐磊： 这支球队2013年就有了，
球队一步一个脚印，我们在中甲也是
全国唯一的县级中甲球队，我觉得球
队能够冲入中超真的太不容易，但这
是球队大家努力的结果。我们这支
球队踢的是整体足球，并没有说谁
的个人能力特别强，大家团结一心，
为了球队甘愿付出自己的所有。

东方体育：球队氛围怎么样？

徐磊： 我们球队的氛围很好，大
家赛前的训练都是很放松的状态，
尤其是最后一个阶段，训练的时候
都是有说有笑，大家就是想以一个
最轻松的状态去应对最后的比赛，
这样的话才会发挥得更好，成绩也
会好一点。

东方体育： 获得直接冲超的资格

后，你们的曹总对你们说了些什么？

徐磊：曹总说了一些感谢的话，能
够获得中超资格，他也很开心，但是可
能不会过于言表出来，曹总觉得大家
做得都非常好。

东方体育：当晚有没有怎么庆祝？

徐磊：没有大的庆祝仪式，因为封
闭久了，比赛完了后，大家就各自回去
了，也有几个人在一起小聚了一下。

谈及什么时候能够在中超球队站

稳脚跟，徐磊表示，希望在2022
赛季，如果能够留在梅州客家，他希望

自己能够争取一个主力的位置。 对于

徐磊来说， 今年还有一个比较重要的

任务，2022年亚运会。 在家门口比赛，

徐磊希望中国队能够获得好的成绩，

不辜负球迷对球队的希望。

东方体育：去年联赛比较漫长，也

是你第二年踢中甲， 你觉得你适应了

这种赛制的比赛了吗？

徐磊： 封闭比赛确实很难受，但
是因为特殊情况也没有办法。这对我
们来说也是一种挑战，不是主客场的
话，我们的状态肯定不会调整得那么
快，因为我们只能靠训练来调整。当
然，我们也在积极适应这种赛制，这
种赛制对于每个人来说都是一样的，
是公平的。

东方体育：在赛区怎么打发时间？

徐磊：空闲时间其实很多，有的时
候我会找老大哥聊聊天，请教他们怎
么能够让自己有更快的提高，有的时
候我们队友会聚在一起打打游戏。

东方体育：上个赛季，你们在申花

的1999-2000年龄段球员很多都在中
甲效力， 有冲超的， 有打冲超附加赛

的，你们在一起交流很多吗？

徐磊：我们交流还是很多的，大家
都是在一起长大的。我们和武汉三镇
冲超后，刘若钒的成都蓉城将会打附
加赛，进入第四阶段，他们落后我们还
是很多的，但是后面形势发生了转变，
到最后一轮，绿城就和我们差1分，刘
若钒就落后比较多了。说到这里，我又
想起最后一轮我们惊险拿到的1分，我
到现在还是不敢相信。

东方体育： 这个年龄的球员现在

大多被租借在外， 你是否打算以后回

到申花效力？

徐磊： 我们想的就是出来锻炼两
年，如果申花有需要我们回去帮助，召
回我们，我们还是愿意回去的。

东方体育： 距离初到申花已经三

年多了，当时你们年纪不是很大，现在

都是20岁出头了，这几年在外面的经历

对你们的职业生涯有什么样的帮助？

徐磊：很多方面，因为你到一个新
的球队，需要去适应一个新的环境，去
和不一样的大哥一起踢球，因为之前
没有在一起踢球，你就需要去磨练，需
要适应这个球队的体系和战术。当然，
出去是为了获得更多的经历和经验，
这样会更快的提升自己，而不是安于
现状。出去闯一闯，对自己的足球人生
肯定会有帮助。

东方体育： 如果给自己一个时间

自己希望多久成为中超球队主力？

徐磊：时间的话，越快越好，下赛
季如果我还在梅州，我就必须争取自
己一个主力的位置。

东方体育：接下来怎么安排？

徐磊：好好休息，陪陪家人。

“争取坐稳
中超主力”

生日：2000年1月11日
身高：178厘米
体重：70公斤

国字号经历：U21、U22
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